



Charlotte et Fiona sont chacune maman de trois enfants et se sont rencontrées à la sortie de l'école Marca à Gan. Christophe, l'époux de Fiona est décédé ce début d'année et en parlant avec Charlotte, elle lui a confié qu'elle ne pouvait pas assister à la messe avec ses trois enfants parce qu'elle trouvait que l'ambiance était peu adaptée aux enfants et recherchant le bien être pour eux, trouvait injuste de leur imposer la messe habituelle.

Charlotte a eu l'idée de mettre en place une liturgie de la Parole pour les enfants durant la messe. Après réflexion et lecture de livres spécialisées, elles ont eu envie de permettre aux parents de vivre la messe régulière avec

leurs enfants pour leur faire découvrir aussi qu'il y a Dieu dans leur vie par un cheminement naturel pour eux et pour toute la famille. Ensemble elles prépareront chaque rencontre.

A partir du Dimanche 3 Décembre 2017, elles proposeront d'accueillir le 1<sup>er</sup> et le 3<sup>ème</sup> dimanche de chaque mois des enfants de 2 à 7 ans en l'église de Gan pour inclure à leur niveau, les enfants à la messe. Après le « Gloire à Dieu » les enfants se rendront à la sacristie, et pourront rester seuls ou avec leurs parents, pour découvrir l'Evangile du jour sous forme de dessin, lecture, coloriage, chants, bougie... et reviendront au moment de la quête pour venir faire offrande de leurs dessins et poursuivront la messe avec l'assemblée.

## « LES PETITS A LA MESSE »

pour tous les **enfants de 2 à 7 ans**  
tous les 1<sup>er</sup> et 3<sup>e</sup> dimanches du mois,  
à la messe de Gan à 10h30.

### Temps pour aller à la rencontre de Jésus

chants, lecture de la Parole, échanges, prière, coloriage  
(pendant les lectures et jusqu'à la fin de la prière universelle)

Une annonce est faite juste après le Gloire à Dieu.  
S'il n'y a pas d'annonce, c'est que le groupe ne se réunit pas ce dimanche-là.

Les bonnes volontés sont les bienvenues pour nous aider à animer de temps à autre.  
Pour les enfants, merci

Contact : Charlotte Labrune 06 26 81 72 13

Les animateurs



## Accueillir, intégrer les migrants et les réfugiés

Ils s'appellent Noredine, Raphael, Mohamed, Mutassim. Ils viennent du Soudan, d'Erythrée, d'Afghanistan... Ils ont tout quitté pour fuir la guerre, les persécutions, la misère et pour trouver un pays d'asile. Au terme d'un voyage long, confronté à tous les dangers, ils sont arrivés dans le Béarn.

Certains ont obtenu le statut de réfugié d'autres sont dans l'attente... ils veulent apprendre le français et s'intégrer, créer des liens, avoir des amis...

Ils ont besoin de notre bienveillance, de notre générosité, de notre ouverture de cœur pour les accueillir, promouvoir leur situation, favoriser leur intégration.

Pensons à l'évangile de ce dernier dimanche Mathieu (*J'étais un étranger et vous m'avez accueilli* ch. 25 v 35 -43) et au message du pape François pour la journée mondiale du migrant et du réfugié : « Tout immigré qui frappe à notre porte est une occasion de rencontre avec Jésus Christ qui s'identifie à l'étranger de toute époque, accueilli ou rejeté. Le Seigneur confie à l'amour maternel de l'Eglise tout être humain contraint à quitter sa propre patrie à la recherche d'un avenir meilleur. Cette sollicitude doit s'exprimer concrètement (...) C'est une grande responsabilité que l'Eglise prétend partager avec tous les croyants ainsi qu'avec tous les hommes et femmes de bonne volonté appelés à répondre avec générosité et clairvoyance chacun selon ses propres possibilités »



L'association GAR, Gan accueil Réfugiés s'est rapproché d'ISARD COS (CADA : centre d'accueil pour les demandeurs d'asile) et plus particulièrement du centre Béterette de Gelos pour apporter des aides ponctuelles. ISARD COS a créé un pôle solidarité bénévoles pour coordonner les actions en faveur des réfugiés (cours de Français, cours de cuisine, actions culturelles ou sportives).

D'autre part, ce pôle solidarité fait appel aux personnes ou familles qui seraient intéressées pour accueillir un réfugié pour une journée ou un week end. Il s'agit de partager le quotidien qui est l'occasion d'échange et d'enrichissement mutuel.

Les réfugiés sont heureux d'être accueillis au sein d'une famille et ont plaisir à rendre service. Cette expérience est menée sur le secteur d'Arzacq en lien avec Isard Cos : une dizaine de familles accueillent sur le w.e. un réfugié qui partage des activités simples : préparer les repas, activités de jardinage, sorties en montagne... Ces échanges favorisent l'apprentissage du français, la connaissance de notre culture et permettent la création de liens amicaux.

Pour plus d'information vous pouvez vous adresser à l'association GAR tel Evelyne : 06 20 36 16 33 ou tel Lisbeth : 06 09 10 75 88.

D'autre part ceux qui le souhaitent peuvent rejoindre le pôle solidarité bénévole qui se réunit à Isard Cos ( 86 cours Léon Bérard à Pau ) tous les mercredis à 11 h

Evelyne Gardères

## La catéchèse



Le catéchisme a repris cette année le 23 septembre, avec une toute nouvelle formule. Désormais les rencontres ont lieu le samedi matin de 9 h 30 à 12 h, toutes les trois semaines, en deux groupes distincts : CM et CE, 26 et 24 enfants. Les enfants sont moins fatigués et plus à l'écoute, qu'après une journée d'école

Les premières rencontres ont été consacrées surtout à la nouvelle organisation et aux consignes : juste un grand cahier pour coller les règles de "bien vivre ensemble", élaborées le jour même, le tableau liturgique de l'année, le calendrier des différents samedis et bien sur tous les autres do-



cuments remis au cours des séances de KT, en particulier "Prions en Eglise JUNIOR", véritable support de nos rencontres. La matinée se déroule autour de la parole de DIEU de chaque dimanche : explication et partage autour de ce texte, des chants et des jeux, entrecoupé d'un moment de détente. Nous terminons toujours par un moment de silence et de prière autour d'un petit autel !

La mise en place est faite, les enfants sont revenus, semblent heureux d'être là et les catéchistes aussi ! Après la Toussaint, c'est maintenant le premier dimanche de l'Avent qui se profile et la préparation de Noël.

Tout un programme, dont nous reparlerons la prochaine fois. Promis!

Edwige, Josette et Juliette



## L'Année liturgique.

Les couleurs des temps liturgiques :

**Violet** pour l'Avent et le Carême

**Blanc** pour les temps de Noël et de Pâques

**Vert** pour le temps ordinaire.

**Rouge** pour les Rameaux, le Vendredi Saint et la Pentecôte

